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平成３０年 第 7 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

平成 30 年 12 月 17 日（月）～12 月 21 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ １７番 

長浜 信夫 １ 新庁舎建設について 

（１）事業の進捗状況及び今後に課題は生じないのか、説明を

求めます。（その他関連質問） 

 

２ 市運動公園及び施設管理について 

（１）公園管理、施設整備等が後退し、市民サービスに影響が

生じています。予算、人員の充実は図られているのか、説

明を求めます。（その他関連質問） 

 

３ 辺野古新基地建設に伴う県民投票について 

（１）県民が直接投票で意思を明確にすることは、大きな意味

と意義があります。見解を求めます。（その他関連質問） 

 

４ 自衛隊配備計画について 

（１）同問題で市民の対立分断を招き、本市を極めて残念なま

ちへと状況変化させたことについて見解を求めます。 

（２）配備計画はミサイル部隊との認識か見解を求めます。 

（３）自衛隊の離島奪回作戦計画について見解を求めます。 

（４）環境アセスメント調査の必要性について、見解を求めま

す。 

（５）住民投票の必要性について、見解を求めます。（その他

関連質問） 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ １５番 

宮良 操 １ 自衛隊配備について 

（１）住民投票署名 15,000筆について 

（２）石垣市自治基本条例について 

（３）石垣市地下水保全条例について 

（４）その他自衛隊配備計画について 

 

２ 県民投票について 

（１）補正予算について 

（２）地方自治法１７７条について 

（３）市長の再議について 

（４）その他県民投票の実施について 

 

３ 畜産行政について 

（１）八重山食肉センターの運営について 

（２）補助金の支出のあり方について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ １８番 

砂川 利勝 １ 環境行政について 

（１）沖縄県動物愛護管理推進計画において、本市の取組につ

いて 

 

２ 教育行政について 

（１）小中学校における校舎の老朽化による崩落危険防止のた

めの塗装（暑さ対策・延命対策）について 

 

３ 企画行政について 

（１）目的税導入について現在の進捗状況はどのようになって

いるのか 

 

４ 土木行政について 

（１）米原ヤシ林園国道からの入口部分の隅切り及び駐車場の

確保について 

（２）明石小学校前の歩道について、全線にわたり舗装が凸凹

であり全面改修できないか 

（３）平久保半島一周道路進捗状況について 

（４）国道３９０号線伊原間以北の街路樹の剪定について、バ

ス・大型ダンプトラック・大型セルフローダー等は通行に

支障をきたしている。改善を県に要請できないか 

（５）久宇良集落入口の市道について、過去の工事による片側

車線の損傷は通行に支障をきたしている。改善できないか 

 

５ 農業行政について 

（１）イノシシ捕獲用の箱型罠の導入について、北部地区での

実証実験を実施できないか 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 
１０番 

箕底 用一 １ 補助事業で導入された、八重山漁業協同組合市場における

製氷機スラリー故障問題について 

 

２ 標準学力調査について 

 

３ ブロック塀・冷房設備対応臨時交付金内定について 

 

４ 横浜Ｆ・マリノス、キャンプ決定に伴い当局の対策につい

て 

 

５ 東一組ハーリークヤの老朽化に伴う当局の支援について 

 

６ 与那国島陸上自衛隊配備に伴う町有地の借地等及び使途に

ついて 

５ １２番 

花谷 史郎 １ 石垣島への陸上自衛隊配備について 

（１）配備に関連する庁議、公有財産検討委員会について 

（２）住民投票について 

 

２ ゴミ焼却炉更新について 

（１）住民説明会について 

 

３ ふるさと納税について 

（１）ふるさと納税について本市における開始当初から現在ま

での実施状況等を伺う 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ １１番 

大濱 明彦 １ 陸上自衛隊配備問題について 

（１）受け入れ表明をした経緯について 

（２）無断伐採の対応について 

（３）予定施設への立ち入り検査は可能か 

（４）市民説明会での市職員の対応について 

（５）陸上自衛隊の石垣島侵攻想定について 

 

２ 住民投票条例問題について 

（１）住民投票条例への対応について 

（２）結果によっては考えが変わることはあるか 

（３）県民投票について 

（４）市長の想う民意とは何か 

 

３ 石垣市役所内におけるハラスメントの実態について 

（１）パワハラ、セクハラ、モラハラの実態や調査について 

 

４ 本市における「ひきこもり問題」について 

（１）現状について 

（２）実態調査について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ ８番 

長山 家康 １ ナイトタイムエコノミーの推進について 

（１）本市の取組について 

（２）推進の必要性について 

 

２ 浜崎町埠頭用地（浜崎マリーナ）の管理について 

（１）船揚場の維持管理について 

（２）台風等襲来後の対応について 

 

３ 児童生徒の学力向上への取組について 

（１）現在の取組について 

（２）学力向上への各施策の検討方法について 

 

４ 石垣市伝統工芸館について 

（１）維持管理について 

 

５ 石垣市営プールについて 

（１）利用期間の通年化について 

（２）プールの温水化について 

 

６ 若者の政治参加について 

（１）本市の現状と取組について 

 

７ 福祉のまちづくりについて 

（１）バリアフリー推進の取組について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

８ １番 

前津 究 １ 新庁舎建設について 

（１）その後の進捗状況について 

 

２ 教員養成講座について 

（１）教員養成の結果はどうなったのか 

 

３ 自衛隊問題について 

（１）市有地売却について 

（２）ミサイルなのか 

（３）情報公開について 

 

４ 国民保護計画について 

（１）具体的な取組について 

 

５ 市長の政治姿勢について 

（１）県民・住民投票についての考えを伺う 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ ５番 

石垣 達也 １ 子どもたちを守る。学校の緊急安全確保対策について 

（１）熱中症対策として小中学校へのエアコン設置について 

（２）倒壊の危険があるブロック塀対応について 

 

２ 石垣市初の児童館建設計画について 

（１）県営及び市営新川団地等の建替え余剰地に建設予定の児

童館の現在の取組状況について 

 

３ 一流の観光地にふさわしい道路・公園の美化のあり方につ

いて 

（１）崎枝屋良部半島一周道路の現状について 

（２）公園及び観光施設の除草対策について 

 

４ 「動物愛護精神の普及」先進地を目指して 

（１）本市における動物愛護精神の普及の取組について 

（２）南ぬ浜町の「猫島」対策について 

（３）犬の登録義務とその意義について 

 

５ 市営プールについて 

（１）通年利用の可能性について 

 

６ 南大浜地区の用途地域指定について 

（１）概要について 

 

７ ピースベルアイランドイシガキ 2018を終えて 

（１）今後の世界平和の鐘の活用について 

（２）世界平和の鐘設置 30周年記念式典を終えての感想と将来

の展望について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

10 ２０番 

我喜屋 隆次 １ 石垣市法定外目的税制度導入について 

（１）石垣市法定外目的税導入の進捗状況について 

（２）沖縄県が検討している「観光目的税」の内容について 

（３）県や各市町村が新たな税制度を導入すると２重、３重取

りになると思うが整合性について 

 

２ 新規バス路線「新八重山病院線」試験運行について 

（１）試験運行の利用状況について 

（２）路線継続へ本市の調査や協議の場等はあるのか 

（３）運行に関し本市からの補助はあるのか 

 

３ 旧空港跡地の磁気探査事業について（不発弾） 

（１）旧空港跡地及び周辺の磁気探査事業の進捗状況について 

（２）旧空港滑走路で未着手の部分があるがそこはどこが探査

事業を行うのか 

 

４ ヘリポート移設案について 

（１）新庁舎建設に伴い、ヘリが降りられない可能性があると

懸念する声があります。本市として新たなヘリポート設置

の考えはあるのか 

 

５ 小学校の修学旅行について 

（１）現在の旅行先、学習内容について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 １６番 

井上 美智子 １ 自衛隊配備問題について 

（１）住民合意もなく手続きを進めて、年度内に工事着工をし

ようとしていることについて 

（２）住民投票について 

（３）防衛省は石垣島が侵攻されたことを想定し、作戦を分析

していた。この中での住民保護について 

 

２ 県民投票について 

（１）県民投票の実施についての市長の見解について 

 

３ 国民健康保険税について 

（１）広域化による保険税の算定に与える影響について 

 

４ 認定こども園について 

（１）平成 30年度からの公立施設の移行スケジュールについて

の問題点と対策について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

12 １３番 

内原 英聡 １ 石垣島への陸上自衛隊配備計画について 

 過去の答弁・議事録等を踏まえた上で、最新情報を市民と共

有すべく以下質問を軸に本市の見解を伺う。 

（１）国民保護計画について 

（２）民有地での無断伐採等への本市の対応について 

（３）配備予定地の民有地について 

（４）本市の情報公開・広報体制について 

 

２ ふるさと納税について 

（１）ふるさと納税について本市における開始当初から現在ま

での実施状況等を伺う。 

 

３ 児童・生徒の派遣費補助の進捗について 

（１）本市における児童・生徒派遣費補助事業の現状と一括交

付金終了見込みの２０２２年４月以降の対策等について伺

う。 

 

４ 本市役所庁舎移転後跡地利用について 

（１）石垣市役所現庁舎等跡地利用基本方針策定委員会での進

捗やパブリックコメントの実施状況並びに現時点での課題

等について伺う。 

13 ２２番 

石垣 亨 １ 総合体育館駐車場と入口付近の再整備について 

 

２ ローラーボード競技場整備の必要性について 

 

３ オープンガーデン開催の取組について 

 

４ 自治基本条例について 

 

５ 日本語学校の必要性について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

14 ２１番 

仲間 均 １ 教育行政について 

小中学校のエアコン設置状況について 

（１）小中学校の教室数は 

（２）エアコンが設置されている教室数は 

（３）今年度までに設置される教室数は 

（４）次年度までに設置される教室数は 

（５）すべての教室に設置されるまで何年かかるのか 

（６）予算の確保について 

 

２ 消防行政について 

消防用設備の点検について 

（１）公立小中学校の消防施設点検について 

（２）不備、欠陥の指導について 

（３）不備、欠陥に対する是正指導のあり方について 

（４）消防計画について 

 

３ 自衛隊駐屯地建設問題について 

自衛隊駐屯地建設に伴う周辺環境整備事業について 

（１）基地交付金の利活用について 

（２）基地周辺整備事業資金について 

（３）石垣市で利活用した事業はあるのか 

（４）自衛隊駐屯地建設に伴う同資金の利活用について 

 

４ 尖閣諸島問題について 

（１）字名変更について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

15 １４番 

新垣 重雄 １ 民意の尊重について 

（１）公開質問に回答しない理由について 

（２）情報公開のあり方について 

（３）住民監査のあり方について 

 

２ 国の専権事項とはなにか 

（１）憲法上・地方自治法上の解釈について 

（２）離島奪還作戦について 

（３）自衛隊と土地収用法の関連 

（４）軍隊の論理（基地の拡大や兵員の増強）は抑制できるの

か 

 

３ 住民投票について 

（１）自治基本条例の活用について 

（２）リコールに対する見解について 

 

４ 戦争マラリア問題について 

（１）国家賠償問題が提起された場合の市長の対応について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

16 ３番 

石川 勇作 １ 施設管理について 

体育館などの市内のスポーツ施設について 

（１）施設の現状と利用方法について 

（２）施設の運営について 

（３）ネット予約システムの導入について 

 

２ 雇用・労働について 

石垣市の雇用及び労働環境について 

（１）石垣市の人材不足問題について 

（２）対策や支援策について 

（３）沖縄県の離職率が全国トップの統計が出たが、石垣市の

状況について 

（４）島外に住む石垣市出身のＵターンを促す「ふるさと就職

支援制度」の導入について 

 

３ 教育行政について 

児童生徒の派遣費補助事業について 

（１）派遣費補助拡充について（県代表としての県外派遣や楽

器等の輸送費の補助） 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

17 １９番 

砥板 芳行 １ 行政改革について 

（１）行政改革の本丸、制度改革で、公民連携（ＰＰＰ）、指

定管理者制度の導入が地方自治体で進んでいるが、本市の

取組について 

  ア 本市の指定管理者制度の状況について 

  イ 指定管理者選定方法について 

  ウ 公民連携（ＰＰＰ）について 

（２）地方公務員法・地方自治法改正で、「会計年度任用職

員」が導入されることになったが、本市の導入への取組に

ついて 

 

２ 都市計画について 

人口減少、少子高齢化、生産年齢人口減少に伴い税収減が予

測される中、より複雑化した行政サービス・福祉のレベルを

維持していくため、市街地の肥大化を防ぎ、都市機能を集中

させていく取り組みが行われている。 

（１）都市計画マスタープラン改正について 

（２）新庁舎移転後の都市計画について 

（３）立地適正化計画について 

（４）全国・県平均を下回る持ち家率について 

 

３ 港湾計画について 

（１）新港地区クルーズ船用岸壁整備状況について 

（２）クルーズ船ターミナル整備計画について 

（３）クルーズ船寄港数推移及び来年寄港計画について 

 

４ 陸上自衛隊配備計画について 

（１）陸上自衛隊配備計画の進捗状況及び今後の計画の推移に

ついて 

（２）本市の商工業、建設産業団体等からの要請について 



16 

 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 ７番 

東内原とも子 １ 保育行政について 

保育所入所選考会と内定通知書発送について 

（１）入所申込数について 

（２）新年度入所申込受付から内定通知書を発送するまでの期

間と内容について 

（３）入所選考の中で申請に対しての方法と課題について 

  （指数・希望施設・兄弟入所希望） 

（４）保育所入所業務の効率化アップや結果を早期に確定さ

せ、保護者への結果通知を早められるＡＩ入所選考の導入

の見解について 

 

２ 障がい福祉行政について 

ヘルプマークの認知度の向上と普及拡大を目指すための石垣

市の取組について 

（１）ヘルプマークの申請の方法と申請されている人数につい

て 

（２）全国共通のヘルプマーク、本市におけるヘルプマークの

周知・広報・啓発活動の取組について 

（３）ヘルプマークの認知度向上と普及拡大の今後の取組と課

題について 

 

３ 健康増進行政について 

子ども、高齢者のインフルエンザ個別予防接種の無料助成に

ついて 

（１）インフルエンザ流行状況（年令階級別）について 

（２）インフルエンザ予防接種率（年令階級別）について 

（３）インフルエンザのハイリスク（グループ年令）について 

（４）インフルエンザの予防対策に向けた方法と課題について 
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18 ７番 

東内原とも子 ４ 「ＪＡ石垣牛」生産の向上と組織活動を通して地域活性化

に向けた石垣市の取組について 

（１）ＪＡ石垣牛とは 

（２）「信頼・安心・安全」な石垣牛は石垣島ブランド品とし

て認知度を高めている。その経緯について 

（３）地域に根ざした地域でしかできないＪＡ石垣牛の販売推

進に伴う販促活動について 

（４）2017年、2018年のＪＡ石垣牛の販売実績について 

（５）「ＪＡ石垣牛」の品質向上とブランド維持を図るための

課題について 

 

 

19 ９番 

友寄 永三 １ 県民投票条例について 

（１）県民投票条例の予算案否決は違法になるのか 

 

２ 自治基本条例について 

（１）自治基本条例は市民からの提案なのか。その策定過程は

どうか 

（２）理念条例とは何か。具体的に説明を求める 

 

３ 教育行政について 

（１）大本小学校保護者、自衛隊隊員の児童受け入れ拒否とも

とれる新聞投稿について 

（２）トイレの洋式化率について 

（３）国歌君が代の入学式、卒業式の実施に向けて 

 

 


